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¡FRANCISCA SANZ, PRESIDENTA DE LA [MULTIGREMIAL DE LOS LAGOS: | 

“Tenemos actividades que son 
de categoría mundial y tenemos 

3) que sacarle partido a eso 
Erwin Schnaidt Ávila 
erwinschnaidtOdiariollanquihuecl 

a Multigremial Los La- 
gos es una asociación 

'emial nueva. Se creó 
tras la pandemia del covid, 
en una iniciativa de líderes 

gremiales de la región para 
tener un espacio deencuen- 
tro,enelcual poder trabajar 
en temáticas que le son co- 
munes. 

Durante sus tres prime- 
ros años, lideró esa entidad 
Héctor Henríquez, presi- 
dente de Armasur, quien 
consolidó esa agrupación; 
paraelsegundo mandato, se 
le propuso a la ingeniera ci- 
vil Francisca Sanz que asu- 
miera este desafío, después 
de haber presidido la Cáma- 
ra Chilena de la Construc- 
ción(CChC) de Puerto Montt 
(2021-2023). 

“Lo estuve pensando un 
par de días, por la carga de 
trabajo, tengo mis propias 
responsabilidades laborales, 
y también los roles que sigo 
teniendo como consejera 
nacional y past president de la 
Cámara Chilena de la Cons- 

trucción”, admitió. Tras ese 
análisis, aceptó esa invita- 
ción y en octubre de 2024 se 
hizo cargo de comandar es- 
ta multigremial, con varios 
objetivos. 

“Si bien el período ante- 
rior fue de conformación, de 
establecer la asociación, for- 
malizarla; en este período 
tenemos que visibilizarnos 
más, darnos a conocer, ser 
una voz y apoyar fuerte- 
mente el impulso que re- 
quiere el desarrollo econó- 
mico de esta región”, aseve- 
ró. 

Reconoció que pocas 
mujeres están liderando re- 
presentaciones gremiales. 
“Es poco usual. Pero la ver- 
dad que he sido siempre 
muy bien recibida, he teni- 
do muy buena acogida de 
mis pares, de los socios a 
quienes represento, de las 
autoridades y en los distin- 
tos espacios en los que me 

  

SANZ ASUMIRÁ POR DOS AÑOS EN LA MULTIGREMIAL LOS LAGOS. 

ha tocado representar a la 
multigremial. Y lo mismo 
desde la perspectiva del vín- 
culo que tenemos con la 
multigremial nacional. Creo 
queese es el mundo que to- 
dos hemos estado empujan- 

do en los últimos años. Un 
desarrollo sostenible de país 
implica integrar a las muje- 
res, tener una diversidad de 

miradas y de opiniones. Po- 
demos aportar otras sensibi- 
lidades”. 

Entre gremios con repre- 
sentación chilota que for- 
man parte dela instancia re- 
gional se cuentan la Asocia- 
ción de Mitilicultores de Chi- 
le (AMI Chile), con sede en 
Castro, y la Asociación de 
Armadores de Transporte 
Marítimo Sur Austral A. G. 

(Armasun). 

   

-¿Qué aspectos cree usted 
que podrían ser relevantes 
asumir durantesu gestión? 

-Nosotros debemos ser 
un gatillante del desarrollo 
económico sostenible de la 
región; debemos ser capaces 

uestra región en 
ilizarla a nivel na- 

cional e internacional, tener 

orgullo de la riqueza que te- 
'nemosen términos de diver- 

sidad, no solamente de re- 
cursos físicos, ambientales, 

también tenemos un tre- 
mendo potencial de recur- 
sos de profesionales. Somos 
una región que atrae talen- 
to, que tiene una capacidad 
instalada en lo académico y 
en lo técnico-profesional, 
donde podemos potenciar el 
conocimiento y el desarrollo 

   

  

de habilidades locales. Esees 
uno de los desafíos fuertes 

en los que tenemos que es- 
tar nosotros, desde la mira- 
da del aporte del sector pri- 
vado, en trabajo muy cola- 
borativo con las autorida- 
des, con la academia, con 
nuestra sociedad civil, en los 
distintos espacios de diálo- 
go, de encuentro, de toma 
de decisiones. 
“También creo queessú- 

per importante, y nos preo- 
cupa lo que tiene que ver 
con la seguridad. Lasencues- 

tas lo dicen: la principal 
preocupación dela ciudada- 
nía eslaseguridad, quetiene 
múltiples variables”, aseve- 

TÓ. 
“Por un lado, tenemos la 

seguridad de la ciudad, pero 
también tenemos la seguri- 

  

Vemos con mucha 
alegría que el 
Gobierno hoy día 
esté incorporando 
la posibilidad de 
generar el 
Ministerio de 
Seguridad, y que 
esto también 
tenga una bajada 
a escala regional”. 

dad del territorio rural; y 
también las preocupaciones 
que hay frente al crimen or- 
ganizado y al narcotráfico. 
Vemos con mucha alegría 
queel Gobierno hoy día esté 
incorporando la posibilidad 
de generar el Ministerio de 
Seguridad, y que esto tam- 
bién tenga una bajada a es- 
cala regional con la Seremi 
de Seguridad, donde de ver- 
dadse puedan abordar estas 
temáticas. También vemos 
muy comprometidas a las 
nuevas autoridades admi- 
nistrativas con el tema de la 
seguridad”, comentó la líder 
regional. 

“Por otro lado -añadió-, 
está nuestra preocupación 
de que el desarrollo econó- 
mico, que es fundamental, 
que debe generar empleo, 
quedebetraer inversión, de- 
be hacerlo de una manera 
muy compatible con la pro- 
tección del medioambiente. 

Hay temáticas relevantesen 
los distintos sectores. En ge- 
neral, es un tema queimpli- 
ca un desafío y acuerdos rea- 
les, 

Para Sanz, “por la “per- 
misología' hay mucha in- 
versión que está frenada, 
porque los tiempos de tra- 
mitación son elevadísimos. 
El Ejecutivo y el Legislativo 
están impulsando procesos 
para generar celeridad enes- 

La ingeniera civil 
asumió en 
octubre del 2024 
este cargo 
después de haber 
presidido la 
Cámara Chilena 
dela 
Construcción 
(CChC) de Puerto 
Montt. “Somos 
una región muy 
rica, con muchas 
oportunidades, 
conuna 
diversidad de 
actividades que 
nos permite ser 
resilientes a 
distintos ciclos 
del país”, recalcó 
la profesional. 

te sentido, pero todavía no 
logramos los tiempos y la 
agilidad que hoy se requiere. 
También estamos impul- 
sando la planificación, que 
tengamos un espacio parti- 
cipativo en los distintos de- 
sarrollos de instrumentos 

que haya aescalaregional, a 
escala intercomunal, o tam- 
bién los mismos planos re- 
guladores comunales. Final- 
mente, un rol que tenemos 
como multigremial, esestar 
muy activos en las temáticas 
legislativas que tengan im- 
pacto en el desarrollo de ac- 
tividades, en el desarrollo de 
la región y en toda nuestra 
cadena de valor”. 

-Este último tiempo, des- 
dela industria salmonera han 
dicho que atraviesan por un 
estancamiento. ¿Comparte 
eseanálisis? 

-La industria del salmón 
es muy relevante para nues- 
tro país. Es el segundo pro- 
ducto de exportación en 
Chile, luego de la minería. 
Entonces, hay que ponerlo 
en valor. Nuestro principal 
competidor, que es Norue- 
ga, ha definido como políti- 
ca de Estado el crecimiento 
de la industria del salmón. 

Sin embargo, en Chile care- 
emos de iniciativas que ga- 
tillen el crecimiento de esta 
industria. Eso requiere po- 
nerlo enunfoco estratégico, 
enunavisión de Estado. Des- 
de la perspectiva de nuestro 
territorio, ponerlo como 
unavisión deregión. 

     

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

18/02/2025
    $610.456
    $478.175
    $478.175

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

       8.400
       2.800
       2.800
     127,66%

Sección:
Frecuencia:

la estrella
0

Pág: 6



  

Actualidad MARTES 18 DE 
LA ESTRELLA 

FEBRERO 2025 07 
 

LECARCHNO. 

  

DESTACÓ LA IMPORTANCIA PLANETARIA DE LA MITILICULTURA DE LAZONA. 

Entonces, hoy día esta in- 
dustria ve dificultades para 

poderoperar en Chile. Tiene 
algunos sectores que no es- 
tán muy conformes con su 
desarrollo, pero vemos tam- 
bién cómo la industria sees- 
tá poniendo a la altura del 
desarrollo sostenible, está 
siempre buscando nuevas 
tecnologías, mejores formas 
de poder operar de manera 
sostenible con el medioam- 
biente. Nosotros debemos 
trabajar para que no perda- 
mos el tremendo potencial 
que esa industria tiene para 
nuestra región, para todos 
aquellos que dependen dela 
cadena completa, que nutre 
estesector, y también del po- 
tencial que tiene para el pa- 
ís, porque es un producto 
muy valorado en términos 
de los ingresos que genera 
para el país. 

-¿Desde la construcción 
también han hecho notarsu 
inquietud por su bajo creci- 
miento? 

-La construcción ha vivi- 
do estos últimos años un 
proceso de retracción muy 
potente. Hay una baja en los 
permisos deedificación, que 
muestran quese está ralen- 
tizando el inicio de nuevos 
proyectos, no solo en el ám- 
bito habitacional, donde he- 
mosvistoquelasventas han 
estado frenadas. Tenemos 

que volver a confiar, tene- 
mos que saber que la indus- 
tria también está haciendo 
lo suyo, en términos de ser 
más eficiente, mejorar so- 

bretodoloquetiene quever 
con la “permisología”, que 
también se traduce en cos- 
tos, quefinalmenteson pre- 
cios másaltos. Tenemos que 
empujar todos para quevol- 
vamos a tiempos en que te- 
níamos mejor dinamismo. 

  

Tenemos que 
sacarle partido a 
eso. También el 
expertise que se 
genera en estas 
industrias, 

tenemos 

profesionales que 
son de categoría 
mundial y que 
otros países los 
están buscando”. 

Normalmente, la construc- 

ciónresuelve necesidades de 
los ciudadanos, ya sea en lo 
habitacional o en infraes- 

tructura. Son obras necesa- 

rias y quedebemos asegurar 
que las condiciones se den. 

  LEY LAFKEN: 
-En el caso dela Ley Lafken- 
che, elsenadorFidel Espinoza 
impulsa modificar ese cuerpo 
legal. ¿Apoyarían ustedeses- 
tapropuesta? 

“Por supuesto. Todo lo 
que sea impulsar mejoras, 
que generen certezas, que 
permitan acelerarlos proce- 
sos, que tengamos claridad 
de quées lo quese tieneque 
proteger y qué es lo que de- 
bemostener disponible para 
avanzar en las otras activida- 

des, siempre va a ser muy 

bien recibido por parte de 
nosotros. Queremos apoyar 

en lo técnico, en el conoci- 
miento que pueden aportar 
las industrias para ese tipo 
de decisiones y de normati- 
vas. 

-Se ha expuesto quela in- 

  

versión ha estado muy baja 
enlaregión. ¿Cómo se puede 
reactivar? 

- Primero, tenemos que 
trabajar las confianzas y el 
orgullo. Somos una región 
muy rica, con muchas opor- 
tunidades, con una diversi- 
dad de actividades que nos 
permite ser resilientes a dis- 
tintos ciclos del país. Tene- 
mos no soloel sector acuíco- 
la o ganadero, tenemos tu- 
rismo, construcción, com 
cio, también está el poten- 
cial desde la academia, des- 
delaciencia. Entonces, tene- 

mos que partir poniendo en 
valor ese tremendo poten- 
cial, generar espacios de en- 
cuentro. Muchas veces nos 

quedamos entrampados en 
distintas opiniones, siendo 
quelos puntos de encuentro 
normalmente pueden ser 
mucho más que los puntos 
de desencuentro. 

“Hay quevisibilizarlare- 
gión a nivel del mundo. Te- 
'nemos empresas quesonde 
carácter mundial. Nosolo la 
industria salmonera, sino 
quela de los choritos. Somos 
el principal país del mundo 
en exportación de choritos, 
aunqueen producción nos 
gana China. Tenemos activi- 
dades que son de categoría 
mundial y tenemos quesa- 
carle partido aeso. También 
el expertise que se genera en 
estas industrias, tenemos 
profesionales queson de ca- 
tegoría mundial y que otros 
países los están buscando, 
porque esa experiencia que 
han generado acá, en esta 
región, es valiosa afuera. 
Creoquetenemos quetener 
un sentido de orgullo y per- 
tenencia y empezar a traba- 
jar eneso”, sentenció la pre- 
sidenta de la Multigremial 
Los Lagos. 

  

  

Detienen a un hombre 
tras denuncia de violación 
Control de la 
aprehensión de 
hombre de 46 
años es hoy enel 
Juzgado de 
Garantía de 
Ancud. 

yy debe enfrentar el 
H::>=: 

etención un hom- 
bre de 46 años que ayer fue 
detenido por personal dela 
Tenencia de Carabineros de 
Chacao, sindicado como el 
ultrajedeun ultrajequeuna 
joven habría sufrido en el 
norte de la Isla Grande. 

Eventualmente el sujeto 
también sería formalizado 
por el Ministerio Público en 
audiencia adesarrollarse en 
el Tribunal de Garantía de 
Ancud. 

Unparientedela supues- 
ta víctima dio cuenta de la 
aparente agresión ante la 
unidad policial del extremo 
nortedela provincia, ataque 
que habría ocurrido en la 
mañana de este lunes tras 
una noche en que un grupo 
de personas habría compar- 
tido al interior de un domi- 
cilio particular. 

“Según el relato delos in- 
volucrados, el hecho ocurrió 
luegode unareunión donde 
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FRONTIS DEL TRIBUNAL DE GARANTÍA DE ANCUD, DONDE HOY EL 
APREHENDIDO DEBE SER LLEVADO. 

se consumió alcohol. La víc- 
timase habría retirado a su 
dormitorio, donde poste- 
riormentefise atacada porel 
imputado”, detalló el capi- 
tán Héctor Fuentes, comisa- 
rio subrogante dela Primera 
Comisaría de Carabineros 
de Ancud, unidad de la que 
depende el retén chacaíno. 

De acuerdo al oficial, el 

aprehendido, “quien no re- 
gistra antecedentes policia- 
les, fue puesto a disposición 
de la Fiscalía Local de An- 

cud, que instruyó la inter- 
vención dela Brigada de De- 
litos Sexuales (Brisex) de la 

Policía de Investigaciones 
(PDI) para realizar las dili- 
'gencias de investigación co- 
rrespondientes, y que el de- 
tenido pasara a control de 
detención durante la jorna- 
da deeste martes”. 

En tanto, la mujer fue 
conducida al Servicio Médi- 

co Legal (SMI) para los res- 
pectivos examen sexológico 
y constatación de lesiones, 
mientras que efectivos poli- 
ciales realizarán, al menos, 
por 30 días rondas periódi- 
cas en favor de la supuesta 
víctima en un sector rural 
de la comuna de Ancud. 

  

  

Roban a deportistas en camerines 
del Gimnasio Municipal de Castro 
Un sorpresivo robo se vivió 
el fin de semana en el Gim- 
nasio Municipal de Castro 
mientras se desarrollaba la 
final de la Copa Chalilo 
2025, campeonato de bás- 
quetbol que se realizó por 
tercer año y que rinde ho- 
menaje a Danilo de la Cruz, 
joven castreño que falleció 
en 2019. 

Talcomoseevidencióen 

registros de cámaras de se- 
guridad aledañas al recinto, 
un delincuente ingresó alos 
camarines y logró sustraer 
pertenencias de algunos de 
los participantes del torneo, 
entreellas diversas mochilas 
quecontenían celulares, ro- 
pa y zapatillas. 

“Al respecto, la mayor Ma- 
ría Angélica Mateos, jefa de 

la Segunda Comisaría deCa- 
rabineros de Castro, señaló 
que anteelaviso ingresadoa 
la Central de Comunicacio- 
nes (Cenco), personal de se- 
'gundo patrullaje inmediata- 
mente concurrió hasta el lu- 
gar de los hechos. 

“Se hizo seguimiento a 
las especies particulares, es- 

pecialmente a los teléfonos 
celulares, a los cuales se les 

pudo hacer rastreo por GPS 
y, en compañía de las vícti- 
mas, llegaron a distintos lu- 
'gares de la comuna donde fi- 
'nalmente el personal logró 
recuperar 9 teléfonos sus- 
traídos”, aseveró la unifor- 

mada. 
“El robo tiene caracterís- 

ticas bastantes particulares, 
porquelas personas quesus- 

CAPTURA 

MAYOR — MARÍA — ANGÉLICA 
MATEOS, COMISARIA DE CASTRO. 

trajeron las especies las fue- 

ron lanzando en distintas 
zonas de la comuna: se en- 
contraron en la Juan Soler, 
la Copec dela Galvarino, sec- 
tor frente a Sodimac, cerca 
del colegio Carpe Diem y en 
viviendas particulares”, su- 
mó Mateos. £
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